

Miércoles 21 de Septiembre del 2011

Última modificación 21.09.2011

El Financiero Economía global, en nueva fase peligrosa Eduardo Jardón El Fondo Monetario Internacional (FMI) advirtió que Estados Unidos y la zona euro podrían volver a caer en una recesión y el impacto en otras economías sería significativo. Para el organismo, la economía mundial se encuentra en una nueva fase peligrosa, y ahora es más débil y desigual, por lo que se requieren políticas enérgicas para mejorar las perspectivas y reducir los riesgos. Ante esta coyuntura, el FMI revisó a la baja sus pronósticos de crecimiento para la economía mundial para 2011 a 4 por ciento, desde una estimación anterior de 4.3, y para 2012 se espera un crecimiento de 4 por ciento, por debajo de 4.5 previo. P.C. economía global, crisis, recesión, zona euro, FMI Repunte del dólar divide a la IP Isabel Becerril Mientras que cientos de pequeñas empresas ya tienen problemas de encarecimiento en sus costos de producción, ocasionados por el alza tan brusca que se dio en la paridad cambiaria, para Salomón Presburger, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el nivel en que se ubica hoy el tipo de cambio, por arriba de 13 pesos por dólar, es el más correcto para el aparato productivo. Ello, porque beneficia las exportaciones, y aunque encarece las importaciones, la mano de obra y el contenido nacional son más competitivos. Los presidentes de la Concamin, Salomón Presburger; de la Canacindra, Sergio Cervantes, y de la sección de petroquímica de esta cámara, Gilberto Ortiz, coincidieron en que el repunte registrado por el tipo de cambio en los últimos días hace que suban los precios de los insumos de importación que utiliza una buena parte del aparato fabril para la elaboración de sus productos finales. P.C. tipo de cambio, dólar, costos de producción, IP México cae siete lugares en el Índice de Libertad Económica Ivette Saldaña México cayó del lugar 68 al 75 en el Índice de Libertad Económica 2011 del Instituto Fraser de Canadá, pero aún con el retroceso quedó por arriba de Rusia, que está en el 81, China en el 92, India en el 94 y Brasil en el 102. En el estudio, basado en indicadores de 2009, se califican cinco áreas. El mejor sitio que otorgan a nuestro país es el 41 en tamaño de gobierno, con 6.84 puntos, y el peor es el 80 estructura legal y seguridad en los derechos de propiedad, con 5.06 puntos. La mejor calificación es el 10. Para acceso a una moneda sana se nos ubicó en el 74; sin embargo, en este mismo rubro es donde tiene la puntuación más alta, con 7.97; en libertad para el comercio internacional nos asignaron 6.88 puntos, para quedar en el escalón 47, y en el 45 regulaciones al crédito, al sistema laboral y los negocios, con 6.97 puntos. P.C. índice de libertad económica Estados del norte siguen siendo atractivos para la inversión extranjera (Gabriela Chávez / Finsat) GUADALAJARA, Jal., 20 de septiembre.- Los estados del norte del país siguen siendo atractivos para la inversión extranjera, a pesar del costo impuesto por los problemas de inseguridad, gracias a que impulsaron el modelo de economía basada en el conocimiento, afirmaron investigadores del Tecnológico de Monterrey campus Guadalajara. Clemente Hernández Rodríguez y Alfredo Molina Ortiz, autores del libro La economía basada en el conocimiento, que presenta un comparativo del avance registrado de 2005 a la fecha en la economía de cada entidad del país, destacaron que el desarrollo basado en la aplicación de las ciencias sigue siendo una "estrategia clave" para mejorar la competitividad de México. Por economía basada en conocimiento se entiende aquella que busca lograr progreso a través de capital intelectual; aprovechar los recursos mediante el saber, independientemente del nivel de desarrollo; saber utilizar las técnicas y herramientas disponibles en el momento, indicó Molina Ortiz. P.C. inversión extranjera, estados, entidades federativas, competitividad Récord en la exportación de ganado en pie a EU Luciano Vázquez CELAYA, Gto., 20 de septiembre.- Las exportaciones mexicanas de ganado en pie a Estados Unidos reportaron un récord de un millón 378 mil 525 becerros para engorda, que supera el millón 100 mil comercializados en la temporada anterior, y Guanajuato es una de las 17 entidades del país que contribuyeron a este resultado, destacó el delegado estatal de la Sagarpa, Francisco López Tostado. En ese periodo, el sector de esas 17 entidades generó divisas estimadas en 461 millones 805 mil dólares por la venta de becerros en pie, de acuerdo con datos de la dependencia. Las principales entidades exportadoras de ganado en la temporada recién concluida, que va de septiembre de 2010 a agosto de 2011, fueron Chihuahua, con 500 mil 59 cabezas de becerro comercializadas; Sonora, 295 mil 367; Tamaulipas, 155 mil 753; Durango, 125 mil 468, y Nuevo León, 105 mil 968. P.C. exportaciones, sector ganadero, Estados Unidos Reforma Da mercado interno señales de debilidad Gustavo de la Rosa Ciudad de México (21 septiembre 2011).- En julio, el mercado interno medido a través de las ventas al menudeo dio señales de desaceleración en el consumo, al presentar una variación de 0.4 por ciento en su comparación mensual y en cifras ajustadas, cifra menor al crecimiento de 0.9 por ciento observado en el mes previo, señalan datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Por otra parte, las ventas en los establecimientos comerciales al mayoreo crecieron 0.17 por ciento mensual y en cifras ajustadas. P.C. mercado interno, comercio Estima FMI mayores riesgos para bancos Reuters Washington DC, Estados Unidos (21 septiembre 2011).- La crisis de deuda de Europa ha elevado en 300 mil millones de euros la exposición de los bancos de la región a los riesgos de nuevas conmociones, por lo que las entidades necesitan recapitalizarse para lidiar con potenciales pérdidas, dijo el Fondo Monetario Internacional (FMI). En su Reporte de Estabilidad Financiera Global publicado este miércoles, el FMI dijo que buscó aproximar el aumento en el riesgo crediticio soberano experimentado por los bancos en los últimos dos años. P.C. FMI, crisis, deuda, Europa, sistema bancario Rompe récord empleo callejero Gustavo de la Rosa Ciudad de México (21 septiembre 2011).- Hasta la primera mitad del año, la cifra de trabajadores independientes ambulantes que laboran en la calle o de casa en casa se ubicó en 727 mil 557 personas, 177 mil personas más que al cierre de 2010, y la mayor desde que se tiene registro, señalan datos de la ENOE. Este tipo de trabajadores son personas que salen a las calles a trabajar y ofrecen su mano de obra, bienes y servicios, pero no incluye a los ambulantes con puestos fijos o semifijos, en lugares improvisados o bien a choferes de taxis o de otro tipo de vehículos. Hoy, el trabajo en las calles representa 5.7 por ciento del trabajo independiente total, mientras que al cierre de 2010 esa proporción era de 5.3 por ciento. P.C. empleo, trabajo informal, ambulantes Impulsarían reformas economía libre Ulises Díaz Ciudad de México (20 septiembre 2011).- Para avanzar en libertad económica México requiere consolidar reformas en materia fiscal, laboral, educativa, legislativa y jurídica, ya que en estos sectores hay trabas que impiden la generación de riqueza, comentaron especialistas durante la presentación del Reporte de Libertad Económica

2011. En el Reporte México está posicionado en el lugar 75 entre 141 economías porque el País falla en garantizar las condiciones para captar inversión, aumentar el empleo y mejorar la competitividad. P.C. reformas, libertad económica, competitividad Toca dólar máximo; llega a \$13.50 Ernesto Sarabia Ciudad de México (21 septiembre 2011).- Las operaciones en el mercado de cambios revelan un incremento de las presiones sobre el peso mexicano que empezó cediendo desde la reapertura, un proceso que se ha acentuado en los últimos minutos por la incertidumbre acerca de lo que decidirá, si es que lo hace, la Reserva Federal de Estados Unidos. Por el momento, en el mercado minorista, el dólar de la Unión Americana ya alcanza un punto que no había registrado desde el último bimestre de 2009. P.C. tipo de cambio, dólar Anticipan produzcan menos petrolíferos Alejandra Buendía Ciudad de México (21 septiembre 2011).- El deterioro más acelerado en la producción de los campos petroleros Cantarell y Chicontepec, así como las pesimistas expectativas sobre inversiones futuras en aguas profundas, provocaron que las proyecciones de producción de petrolíferos cayeran en más de 1 millón de barriles por día entre 2008 y 2035. De acuerdo con el reporte mundial anual de la Administración de Información de Energía de Estados Unidos (EIA por sus siglas en inglés) publicado el lunes, mientras que en 2008 los niveles de producción de líquidos como crudo, aceites y refinados eran de 3.2 millones de barriles diarios, para 2025 se estima que caigan a 1.4 millones de barriles diarios. P.C. petróleo, producción, petrolíferos El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89534.html> La compra de dólares ¿es buena inversión? Ariadna Cruz | El Universal Ante la fortaleza y estabilidad en las monedas de algunas economías, la compraventa de divisas es una práctica extendida que se mueve de acuerdo a la ley de la oferta y la demanda. Su atractivo se basa en comprar barato y vender caro; sin embargo antes de hacer este tipo de inversión es necesario considerar algunos elementos y sobre, todo su grado de riesgo. El mercado de divisas lo aprovechan los expertos en comercio exterior y compañías exportadoras para cubrir sus riesgos, por lo que en caso de una depreciación, sus ventas y ganancias no se ven afectadas. P.C. tipo de cambio, dólar, inversión <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89532.html> Se estanca ingreso de mexicanos José Manuel Arteaga | El Universal El crecimiento promedio del PIB por persona, en México, solamente ha sido de 0.8% anual, entre 1980 y 2010, destacó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). “Esto contrasta notablemente con los logros alcanzados por México durante el llamado periodo de “desarrollo estabilizador”, cuando el PIB por persona tuvo un crecimiento promedio anual superior a 3%”, detalló Luis Foncerrada, director general del CEESP. Agregó que el PIB per cápita de México se sitúa muy por debajo de lo que han logrado otras economías exitosas en esas tres décadas. El PIB por persona en Chile creció 4.5% en promedio anual; en la India avanzó 6.1%; en China 7.9% y en Corea del Sur 6.6%. P.C. ingresos, crecimiento económico <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89532.html> Se estanca ingreso de mexicanos José Manuel Arteaga | El Universal El crecimiento promedio del PIB por persona, en México, solamente ha sido de 0.8% anual, entre 1980 y 2010, destacó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). “Esto contrasta notablemente con los logros alcanzados por México durante el llamado periodo de “desarrollo estabilizador”, cuando el PIB por persona tuvo un crecimiento promedio anual superior a 3%”, detalló Luis Foncerrada, director general del CEESP. Agregó que el PIB per cápita de México se sitúa muy por debajo de lo que han logrado otras economías exitosas en esas tres décadas. El PIB por persona en Chile creció 4.5% en promedio anual; en la India avanzó 6.1%; en China 7.9% y en Corea del Sur 6.6%. En el estudio Nuevas Políticas públicas para México, plantea que en las últimas tres décadas, el escaso desarrollo social es inadmisibles. P.C. ingreso per cápita, PIB <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89528.html> Cae BMV 2.1% previo al anuncio de la Fed Ricardo Jiménez | El Universal El mercado bursátil mexicano, luego de haber iniciado con movimientos ascendentes, hacia el final de las negociaciones de este martes presentó una caída de 2.11%, debido al nerviosismo de inversionistas por el anuncio de la política monetaria que hoy realizará la Reserva Federal. El banco central estadounidense comenzó este martes la junta de dos días que sostiene cada mes, donde existe el pronóstico de que realice más bajas en la tasa de interés de referencia, la cual se ubica en 0.25%. Los mercados financieros, principalmente de América, reaccionaron negativamente previo a la reunión de la Reserva Federal, donde se empieza a especular sobre la perspectiva de que no habrá ningún anuncio importante que pueda parar la desaceleración de la economía de EU. P.C. sistema financiero, BMV <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/89530.html> Reservas disminuyen 962 mdd Ricardo Jiménez | El Universal Las reservas internacionales en Banco de México reportan un ajuste a la baja por segunda semana consecutiva, donde acumulan la cantidad de 962 millones de dólares (mdd) para alcanzar un monto de 136 mil 76 millones de dólares, aunque cabe destacar que en el presente año llegó a un nivel récord de 137 mil 38 millones de dólares. En la semana previa reportó una disminución de 380 millones de dólares, lo cual fue resultado de la compra que realizó el gobierno federal al banco central por 177 millones de dólares, además del cambio en la valuación de los activos internacionales y de diversas operaciones del Banco de México P.C. reservas internacionales, Banco de México El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/21/brent-alza-datos-inventarios-crudo> Brent al alza por datos de inventarios de crudo Reuters El petróleo Brent subía este miércoles por encima de los 112 dólares por barril, tras la caída de los inventarios de crudo en Estados Unidos a su menor nivel en ocho meses, lo que sugirió que la oferta sigue más ajustada que lo esperado en el mayor consumidor mundial. Las existencias de crudo estadounidenses cayeron 7.34 millones de barriles la semana pasada, dijo la Administración de Información de Energía (EIA), su mayor baja semanal desde diciembre del 2010 por menores importaciones y una mayor actividad de refinación. El crudo Brent subía 1.50 dólares, a 112.04 dólares por barril, ampliando sus ganancias tras la difusión de los datos. P.C. crudo Brent, petróleo, crudo, energía <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/09/21/dolar-subefrente-mayoria-las-divisas> Dólar sube frente a la mayoría de las divisas Reuters El dólar subía este miércoles contra la mayoría de las divisas, ya que la crisis de deuda en Europa afectaba al euro y los mercados esperaban el fin del encuentro de la Reserva Federal para saber lo que harán las autoridades para fomentar el crecimiento en Estados Unidos. Entre las monedas importantes, sólo el yen tenía una tendencia diferente, acercándose a un récord contra el dólar ya que los temores sobre la economía mundial impulsaban su demanda como activo de refugio. Su apreciación elevó los temores a que Japón pueda intentar

debilitar el yen mediante una intervención. El dólar cayó hasta 76.11 yenes, cerca de un mínimo histórico de 75.94 yenes, para luego operar sin cambios en el día en 76.39 yenes. P.C. tipo de cambio, divisas, crisis La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/21/11343978-bajan-1-2-ventas-al-mayoreo-a-tasa-anual-inegi> Bajan 1.2% ventas al mayoreo a tasa anual: InegiNotimex México, DF. En el séptimo mes de este año, las ventas al mayoreo se redujeron 1.2 por ciento a tasa anual, mientras que al menudeo avanzaron 3.1 por ciento respecto a igual mes de 2010, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Datos destacionalizados muestran que las ventas al por mayor crecieron 0.17 por ciento, en tanto que al por menor se elevaron 0.40 por ciento en julio respecto al mes previo. En los primeros siete meses de 2011, las ventas en los establecimientos mayoristas y minoristas aumentaron 1.2 y 2.9 por ciento, en ese orden, respecto a igual periodo de un año antes, según los resultados de la Encuesta Mensual en Establecimientos Comerciales (EMEC) que lleva a cabo el INEGI en 37 áreas urbanas del país. P.C. mercado interno, ventas al mayoreo, INEGI <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/09/21/92956661-violencia-grave-lastre-que-coloca-a-mexico-a-la-zaga-de-al-advier-te-banco-mundial> La violencia, grave lastre que coloca a México a la zaga de AL: BMRoberto González Amador Washington, 20 de septiembre. La incapacidad para generar crecimiento económico se convirtió en el talón de Aquiles de México. El país marcha a la zaga de América Latina y el Caribe en actividad productiva y reducción de la pobreza. En ese marco, destacó este martes el Banco Mundial, la violencia que padece el país se convirtió en un obstáculo importante para el desarrollo. En los grandes números macroeconómicos, los relacionados con la contención del déficit fiscal y de la inflación, México es uno de los países mejor comportados de la región, expresó Augusto de la Torre, economista en jefe para América Latina del Banco Mundial (BM). P.C. inseguridad, violencia, crecimiento económico, América Latina, Banco Mundial El País http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/alerta/riesgo/colapso/financiero/fragilidad/banca/europea/elpepueco/20110921elpepueco_10/Tes El FMI alerta del riesgo de otro colapso financiero por la fragilidad de la banca europeaALEJANDRO BOLAÑOS | Washington (Enviado especial) 21/09/2011 "El tiempo se agota". El equipo técnico del Fondo Monetario Internacional ve cada vez más probable que el sistema financiero vuelva a entrar en barrena. Y que provoque, otra vez, un retroceso en las economías occidentales, que aún no se han repuesto de la debacle a la que puso nombre la quiebra del banco estadounidense Lehman Brothers, hace poco más de tres años. El compendio de cifras, gráficos y modelos matemáticos que da forma al nuevo informe de Estabilidad Financiera, divulgado hoy en Washington, exuda la pulsión de la urgencia. Y tiene un destinatario colectivo: los líderes políticos y, singularmente, los de la Unión Europea. "Hemos vuelto a la zona peligrosa", ha afirmado el director de Asuntos Monetarios del FMI, el español José Viñals, en la presentación del informe. Viñals achacó la evidente crisis de confianza a una triple D: "Débil crecimiento, débiles balances bancarios, débiles decisiones política". P.C. FMI, sistema financiero, banca europea http://www.elpais.com/articulo/economia/Pemex/confirma/documento/intenciones/Repsol/publicado/PAIS/elpepueco/20110921elpepueco_14/Tes Pemex confirma el documento sobre sus intenciones en Repsol publicado por EL PAÍSEL PAÍS | Madrid 21/09/2011 La empresa mexicana Pemex ha confirmado esta tarde el documento publicado hoy por EL PAÍS en el que analiza los beneficios de su alianza con Sacyr para influir en la gestión de Repsol. En un hecho relevante publicado en la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) se adjunta el informe, en el que la compañía estatal mexicana afirma que "el aumento en la participación en Repsol hace posible incidir en decisiones de estratégicas y operativas" con una inversión de 1.600 millones de dólares (1.165 millones de euros) cuando intentar hacer lo mismos en una petrolera comparable "significaría inversiones considerables", tal y como ha informado este periódico. En concreto, recoge que la adquisición de al menos el 50% de una empresa del calibre de Repsol "oscilaría entre los 10.000 y 30.000 millones de dólares. P.C. PEMEX, Repsol, inversión, tecnología http://www.elpais.com/articulo/economia/BCE/anuncia/medidas/aportar/liquidez/banca/elpepueco/20110921elpepueco_12/Tes El BCE anuncia más medidas para aportar liquidez a la bancaEL PAÍS | Madrid 21/09/2011 Una semana después de anunciar una intervención conjunta de los bancos centrales para aliviar la falta de liquidez en dólares de la banca, el Banco Central Europeo (BCE) ha adoptado hoy más medidas para superar las dificultades de financiación derivadas de la crisis fiscal en la eurozona. En concreto, el instituto emisor ha ampliado el abanico de instrumentos de deuda que acepta como garantía para prestar dinero a las entidades, que ahora podrán acudir a su ventanilla de liquidez con cualquier título emitido por cualquier instituto de crédito aunque no estén cotizando en un mercado regulado. Además, las medidas de control de riesgo del Eurosistema, formado por el BCE y los bancos centrales nacionales de la zona del euro, para los activos comercializables han sido mejoradas. P.C. sistema financiero, Banco Central Europeo